

Contagios covid, desbocados

La tasa de crecimiento en el número de personas contagiadas por covid en el país mantiene un ritmo ascendente y prácticamente diario alcanza nuevas cifras récord. ● PÁG. 38



Por cuarta vez en enero casos tocan récord

OPS ve incierta fecha en que contagios en México bajen

Iván Rodríguez
ivan.rodriguez@eleconomista.mx

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) informó que la evolución de la pandemia ocasionada por el coronavirus SARS-CoV-2 es una incertidumbre y el fin de ésta tomaría varios años.

Sylvain Aldighieri, gerente de Incidente para Covid-19 de la organización indicó que si bien es posible que el virus al final se haga “endémico” se estima que eso tomaría su tiempo y, en este lapso, consideró, es posible que se tengan nuevos brotes en países donde ha avanzado la vacunación.

“De hecho es lo que está pasando con Ómicron en las Américas, se observan repuntes importantes en todas las subregiones, a pesar de coberturas superiores a 70%”, reconoció.

Por otro lado, el gerente de la OPS confirmó que aún es muy pronto para predecir en qué momento comenzará a bajar el número de casos en México.

“La dinámica de esta variante en las próximas semanas y meses a nivel regional dependerá de la im-

plementación estricta y sostenida de las medidas de control en salud pública y del uso de mascarillas”, confirmó.

Con respecto a la mortalidad provocada por la variante sudafricana, Sylvain Aldighieri respondió que eso dependerá de las coberturas de vacunación en personas de riesgos y de la capacidad de los servicios de manejar los flujos sostenidos de pacientes con complicaciones.

Explicó que hasta el momento se ha demostrado que esta variante, la cual llegó a nuestro país en diciembre pasado, se adapta al huésped humano y su capacidad de infección es hasta de tres veces superior si se compara con la denominada Delta, variante que hasta hace pocos meses se consideraba como la más infecciosa.

“Adicionalmente la gran cantidad de mutaciones acumuladas en el genoma de Ómicron le facilita evadir parcialmente la respuesta inmune generada tanto por las vacunas como por una infección previa, sin embargo, cada vez es más

sólida la evidencia que demuestra que en individuos con el esquema completo de vacunación disminuye drásticamente las severidad de la infección y el riesgo de hospitalización, llevando en general a una enfermedad con sintomatología leve, no obstante, en individuos no vacunados y con alguna condición de riesgo la enfermedad aún puede ser grave e incluso llevar a la muerte”, abundó el especialista.

Nuevo máximo en 24 horas

Ayer la Secretaría de Salud federal informó que, en las últimas 24 horas, se confirmaron 60,552 contagios de Covid-19, una cifra récord —van cuatro veces en enero que se tocan máximos—, además de que se estiman que hay 325,234 casos activos.

También se documentaron 323 nuevos decesos, con lo que la cifra total llegó a 302,112 casos.





La Organización Panamericana de la Salud prevé que aún faltan años para que la pandemia de Covid termine

